

EL HERALDO
DE MÉXICO

Refinerías de AMLO significarían “meter dinero bueno al malo”: economista de Bancomer

Carlos Serrano advirtió que lo mejor sería seguir importando gasolinas que producirlas en un mercado donde claramente hay pérdidas

El economista en jefe de **BBVA Bancomer**, **Carlos Serrano**, advirtió que la construcción de refinerías que pretende llevar a cabo el gobierno de Andrés Manuel López Obrador significaría “meter dinero bueno al malo”, considerando que la refinación de combustibles en México es ineficiente y las pérdidas que prevalecen en el sector petrolero.

En conferencia de prensa señaló que antes de la multimillonaria inversión que pretende ejercer **AMLO** en su administración, se deberían corregir las ineficiencias y compartir los riesgos con el sector privado, aprovechando el marco legal de la **reforma energética**.

Destacó que, en el último de los casos, es mejor seguir importando gasolinas que producirlas en un mercado donde claramente hay pérdidas. Actualmente, 70 por ciento del combustible que se consume en México se trae de Estados Unidos.

“Es más eficiente seguir importando gasolinas, es mucho más barato”, externó al presentar el reporte “Situación regional sectorial México” del primer semestre del año.

Serrano aseguró que **Pemex** tiene problemas de eficiencia en refinación de gasolinas, que se reflejan en pérdidas por 100 mil millones de pesos al año.

De acuerdo con el CIEP, durante 2017, el Sistema Nacional de Refinación en México operó, en su conjunto, a 49.6 por ciento del total de su capacidad, muy por debajo del promedio del mundo (83.5 por ciento), de la OCDE (87.8 por ciento) y de otras zonas geográficas.

López Obrador planea invertir más de 300 mil millones de pesos para reforzar el sector energético, que incluye modernizar las refinerías existentes y construir, de entrada, una más en el sureste del país.

Todos esos recursos presionarían las finanzas públicas, “son cuantiosos recursos que hay que financiar. Nos preocupa hacer inversiones tan cuantiosas en una industria que tiene problemas de eficiencia”, lamentó el economista en jefe de BBVA Bancomer.

Al respecto, Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base, dijo por separado que, de acuerdo con la calificadora Moody’s, Pemex no cuenta con el efectivo o el flujo de efectivo necesario para asumir la construcción de nuevas refinerías.

“Si el nuevo gobierno opta por financiar la inversión de Pemex con deuda o con la transferencia de capital desde exploración y producción hacia la refinación, las métricas financieras de la empresa se debilitarían”, advirtió.

Ante esto, Moody’s advirtió que las políticas energéticas del nuevo gobierno podrían poner en riesgo la calificación crediticia de Pemex, que se encuentra a un escalón de perder el grado de inversión, y por ende del país.